

## Au lecteur

---

Cette brochure, pour des raisons évidentes, aura la circulation et l'influence que voudront bien lui assurer par leur intelligente générosité les amis de la liberté de parole. Que ceux qui m'auront fait l'honneur de me lire se donnent le mot pour la répandre, et j'ose prédire qu'à elle seule elle fera plus que cinq cent mille millions d'articles de la "Presse" pour déchirer le manteau de plomb qui depuis quelque temps, prenant la couleur du ciel, —d'un ciel de plomb—et soutenu par les mains d'"opérateurs" puissants et invisibles,—ou trop visibles,—s'abat rapidement sur notre province.

Qu'on ne s'embarrasse pas plus de scrupules religieux que je ne l'ai fait moi-même. Si quelque chose égale en liberté mes jugements sur Mgr Paul-Emile Roy, Mgr Bruchési et l'abbé d'Amours, c'est ce que Louis Veillot a dit à mainte reprise des évêques de France. Lui, il traita toute sa vie d'égal à égal avec l'épiscopat dans les questions politico-reli-